

# Cuando la Virgen de Africa SALE DE SU TEMPLO



Para el sentimiento religioso de Ceuta hoy es una fecha histórica. Sale de su templo, procesionalmente, la sagrada imagen de la Patrona excelsa, Santa María de Africa. El pueblo, conmovido en lo más hondo del alma, vive horas trascendentales, disponiéndose a rendir con entrañable fervor su encendido y humilde homenaje a la divina Señora. Sobre Ceuta católica, recogida en sí misma, vibran preludios de emoción antigua, estática en su fe, ante el grandioso acontecimiento.

Desde la Coronación memorable de la Virgen de Africa, el 10 de noviembre de 1946, la milagrosa imagen no había salido de su Santuario. Sucedió en dos ocasiones anteriores; el 29 de mayo de 1939, tras la terminación de la gloriosa guerra liberadora, fecha en que la ciudad exteriorizó su profunda fe como acción de gracias a la divina Patrona por su milagrosa intercesión en el Paso del Convoy de la Victoria, y el 1 de julio de 1743, cuando también fue sacada en procesión con motivo de una terrible peste que condolió a la vieja Ceuta.

Y es que Nuestra Señora de Africa está siempre con sus hijos, entre el entusiasmo popular, en los días aciagos, de pena; en las gestas heroicas, cuando el milagro resplandece; en las festividades jubilosas; en las horas de penitencia, cuando se desborda el fervor del pueblo hecho clamor y plegaria.

Ahora Ceuta ha recibido a las Santas Misiones. Las sagradas palabras de los buenos sacerdotes, reveladoras de las eternas verdades que trascienden afirmaciones incommovibles y definitivas para mostrarnos el camino de perfección, de salvación, llegaron a lo más profundo y sensible de este noble pueblo que sabe reaccionar de corazón, con total presencia, asimilando animicamente las sublimes predicaciones de los Padres misioneros.

Todo confluye para la mayor magnificencia de la jornada. El Rvdo. señor obispo de la diócesis se encuentra en Ceuta. Transcurre solemnemente el Año Santo. La luz de Roma augusta, capitular y vaticana, traspasa de amor el orbe. Ceuta aporta, preña de unción, cuanto es y cuanto vale, todo su fervor mariano, su inmenso tesoro espiritual, por las intenciones del Sumo Pontífice en el Año Jubilar.

Ceuta revalida así su linaje católico. Su alma mística y apasionada vibra en la realidad apoteósica de este día, cuya emoción envuelve a todos los fieles de Marruecos. Cuando sale a la calle Nuestra Señora de Africa, Ceuta mira al cielo y al encontrarse a sí misma, Ceuta contempla también su gloriosa tradición signada de piedad, de fe y de esperanza. Es una devoción inextinguible, multitudinaria, expandida por el libre y privilegiado espacio del Estrecho. Sobre sus andas de oro viejo, con las flores de marzo, cuando la Primavera canta las grandezas del Señor, vuelve a pasar Santa María de Africa, coronada con las preciosas piedras vivas de nuestras oraciones, por las calles estrechadas de la antigua ciudad, isla, relicario y ramo de olivo. Porque Ceuta, transida de fervor divino, es un católico latido de España, universal y misionera.

Histórico domingo éste en que la radiante imagen torna a salir de su templo con los debidos honores de capitán general. Invoquemos a la excelsa Señora, nuestra Patrona, porque el fulgor de su divina misericordia llegue a los más apartados rincónes, hasta cuantos persisten en el error. Esta tarde, cuando la Virgen morena esté con sus hijos en la calle, oremos por la paz del mundo, por Ceuta, y que nuestras plegarias sobre el cielo del Estrecho una nueva diadema sideral...

# EL FÁRO

## DIARIO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Número 4.393.—CEUTA, domingo, 26 de marzo de 1950. — Precio: 50 céntimos.

## EL CAUDILLO clausura el I Congreso de ingenieros agrónomos

### SU EXCELENCIA PRONUNCIÓ UN IMPORTANTE DISCURSO

**«Yo soy un hombre modesto, pero para mi Patria NO TIENE LIMITES MI AMBICION»**

Madrid, 25.—S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos ha clausurado hoy solemnemente el I Congreso Nacional de Ingeniería Agronómica.

El Caudillo llegó a la Escuela de Ingenieros, a las 11:25 de la mañana. Acompañaban a S. E. el ministro de Agricultura, el segundo jefe de su Casa Militar y el jefe de la Casa Civil.

En las escalinatas del edificio esperaban al Caudillo los ministros de Educación Nacional, Industria y Comercio y Obras Públicas; la Mesa de las Cortes, presidida por don Esteban Bilbao, y otras personalidades.

Una salva atronadora de aplausos acogió la presencia del Generalísimo al penetrar en el edificio. Inmediatamente S. E. pasó a visitar con todo detenimiento las exposiciones que hay instaladas en las diferentes salas de la Escuela.

En todas las salas el Caudillo se interesó vivamente por cuanto veía y formuló preguntas acerca de los distintos pro-

blemas agrícolas, que fueron contestadas por los ingenieros jefes de los respectivos Servicios. Inmediatamente, pasó al salón de sesiones para proceder a la clausura del Congreso. Una calurosa ovación de los ingenieros congresistas acogió la presencia del Generalísimo.

El señor Bilbao pronunció unas palabras agradeciendo la presencia del Caudillo, anunciando que iban a ser leídas las conclusiones del Congreso.

Acto seguido, el secretario general, señor Serrat, procedió a leer las conclusiones adoptadas por el I Congreso Nacional de ingenieros agrónomos.

Terminado el discurso del secretario general, el director general de Agricultura, quien glosó la labor que compete a los ingenieros agrónomos en la política agraria del Gobierno.

Terminada la lectura de las conclusiones, se levantó a hablar en medio de una gran ovación S. E. el Jefe del Estado.—CIFRA.

### DISCURSO DEL CAUDILLO

«He seguido con alta atención vuestras tareas, visitando la exposición de vuestras obras y escuchando el resumen de las conclusiones de vuestras ponencias de trabajo. La trascendencia de la obra que desarrollásteis en estos últimos años y la importancia de los temas aquí debatidos, tan importantes para la vida del país, nadie puede apreciarlos mejor que un Gobierno y este Jefe de Estado.

Llevamos diez años enfrentados con los graves problemas de la vida española, cuya base es eminentemente agrícola. Muchas veces hemos dicho y no por acurrar a los que pasaron, lo de la mala herencia recibida, pero esto lo apreciamos más quienes hemos vivido estos últimos treinta años acordándonos de la frivolidad de una España que creía no tener problemas, cuando toda su economía descansaba en dos hechos: la producción minera y la producción agrícola, la exportación de nuestros minerales y la de nuestros frutos, y, sin embargo, hemos ido creciendo y desde los 18 millones de españoles a que aquella exportación atendía, hemos llegados a ser hoy 28 millones en el mismo solar, con mucho menos mineral, por agotamiento de nuestras minas y con la misma producción agrícola.

Como las naciones no viven

solas sino que están obligadas a una vida de relación e intercambio con los otros países y necesitamos para nuestra subsistencia múltiples artículos y productos indispensables hoy a la vida, que forzosamente hay que adquirir fuera de las fronteras, podeis imaginarse cuál es la dificultad para adquirir estos productos, si su propio territorio no produce aquellos otros que en la exportación se convierten en divisas indispensables para comprar. Este es el gran problema de esta etapa española, que impone molestias tan grandes como esas con que vosotros os enfrentáis. Problemas de los que nos apercebíamos cuando todavía combatíamos en las trincheras de esta Ciudad Universitaria y luchábamos por nuestra Revolución nacional.

Hoy podemos decir que esa especie tan extendida por ahí de que se abandonan las atenciones del campo español por la mejora de nuestras industrias, podeis salirle al paso diciendo que es completamente falsa. Todo lo que hemos hecho nosotros en la cuestión industrial mira directamente al campo y a nuestra agricultura. (Grandes aplausos).

Yo soy un hombre modesto, pero para mi Patria no tiene límites mi ambición y por ello me parecen todavía pequeños

los objetivos que marcáis y me lo parecen porque veo las necesidades crecientes de nuestra nación y considero que cuanto más lejos pongamos nosotros la meta, cuanto más ambiciosa sea nuestra ilusión, más será el terreno que conquistemos.

El problema tiene un alcance y dificultad que se revelan cuando lo hacemos pasar al campo económico. Decimos demanda de tractores, demanda de abonos, demanda de carburantes y otros productos de origen extranjero, pero para satisfacer esa demanda tenemos que ofrecer en la otra mano los productos que hemos de exportar para traer aquellos. Y sabiendo que estos productos para la exportación unos los lograríamos forzando las investigaciones en España para su multiplicación, como hemos hecho en estos diez años, no podemos desconocer que otros no caben en nuestras posibilidades de exportación y hemos tenido que mirar a producir en España algunos de los que un día vienen del extranjero, pero que periódicamente y en todos los ciclos de anomalías mundiales nos dejaban sin ellos.

La Revolución nacional quiere decir; transformación completa de la vida de un país que no cabría sin la transformación total de la vida de nuestro campo. Tenemos unos excelentes campesinos, unos excelentes labradores, más a esos excelentes campesinos y labradores allí donde han tenido medios o el suelo ha sido rico, les hemos visto triunfar y brillar, pero el suelo español, en sus cuatro quintas partes está constituido por tierras malas, pobres y cansadas, y, por lo tanto, la vida de nuestros campesinos ha tenido que discurrir en la miseria, en la falta de medios y no han elaborado bien porque no han tenido ni dinero para comprar abonos, porque las condiciones climatológicas de nuestro país nos han abocado periódicamente a catástrofes, destruyendo por falta de márgenes toda la economía campesina; y, por consiguiente si nosotros tenemos que hacer una transformación hemos de crear los instrumentos para hacerla viable. Por eso, el Estado puede ser que haya ido con pasos para nuestra necesidad lentos, pero lo ha hecho con pasos firmes.

Lo veis en el Instituto de Co- (Pasa a la página 3.)

# APOLO-HOY

**AVISO** - Con motivo de la salida procesional de la SANTISIMA VIRGEN DE AFRICA, solo se darán las secciones de 3, 5 y 7, quedando suprimidas las demás, con objeto de que todos puedan asistir a tan magno acontecimiento.



En el enredo más gracioso y divertido que pueda imaginar.

Estamos preparando el estreno de una de las películas más sensacionales y discutidas de esta temporada. Se trata de la producción de Artistas Asociados presentada por Filmofono

## ACOSADOS

con Robert Cummings, Michele Morgan y Peter Lorre

### Ayuntamiento de Ceuta

#### AVISÓ A LOS INTRODUCTORES DE VEHICULOS AUTOMOVILES

A cuentas personas hayan introducido coches, camiones, etc., en esta ciudad a partir de primero de enero de 1945 y no hayan satisfecho aún los arbitrios municipales correspondientes, a pesar de las reiteradas gestiones hasta la fecha realizadas, se aclara y advierte por última vez;

1.º Se consideran sujetos al pago de dichos arbitrios los coches matriculados en Ceuta y los que continúan con matrícula de otras poblaciones o extranjero, en los casos siguientes:

a) Pertenecientes a vecinos de Ceuta con negocios o cargos en esta Ciudad.

b) Id. id. id. sin negocios.

c) Los destinados a la exportación.

2.º Los introductores que se encuentren en estos casos tienen de plazo hasta el día 15 de abril para satisfacer el importe de las cantidades que adeudan.

3.º Transcurrido dicho plazo, todo aquél que haya dejado de cumplir esta obligación, será invitado a liquidar los arbitrios con un diez por ciento de recargo. (Esta norma se aplicará en el futuro a los que no se presenten voluntariamente en el Fielato del Cristo dentro de las veinticuatro horas de haberse efectuado la importación de un vehículo).

4.º Serán considerados defraudadores los que, una vez

### ANUNCIOS BREVES

#### Compras y ventas

**COMPRO** películas Pathe Baby Razón esta Administración.

**VENDO** barco pesca 20 metros eslora, máquina triple 75 caballos, consumo una tonelada carbón por singladura, radio de acción 10 días, bodega para 400 cajas, sométese toda clase prueba, por estar en inmejorables condiciones, trabajando actualmente a la baca, precio salvo venta 390 mil pesetas, dirijanse, Montemayor Rasco, Ricardo Velázquez 11. Huelva.

**COMPRARIA** en Ceuta o alrededores chalet. Razón S. Pouso, Otero, 21.

**SE VENDE** casa en Jadú 5 habitaciones llave en mano. Razón calle Z n.º 3.

#### Traspasos

**SE TRASPASAN** dos magníficos almacenes. Inmejorables condiciones. Centro de Ceuta. Razón esta Administración.

#### Alquileres

**SE ALQUILA** habitación para oficina, sitio céntrico, buena vista. Razón Registro de la Propiedad.

#### Varios

**TRASLADOS.** Cajones especiales 60 pesetas y 12 ptas. Perfumaría Vicente Martínez.

invitados, se resistan a satisfacer el 10% o sean reincidentes en el pago de este recargo. Ceuta, 22 de marzo de 1950.

EL ALCALDE,  
Francisco López Bravo.

### El prestigio de la moda española en Europa

Los historiadores de las modas del pasado, ya señalaban en el siglo XVI como las clases elevadas de los demás países comenzaban a copiar el modo de vestir de los españoles.

La moda austera, la línea severa se adornaba con detalles y extravagancias accesorias con el pretexto de añadir mayor riqueza a una línea señorial y de una armonía de estilo perfecto.

Aquella moda española representaba sencillamente una época que, como todas las modas, reflejaba los caprichos, novedades y errores en la fecha que se creó.

El modelo de elegancia de otros tiempos era alabar como mujer ideal el ser morena como una española. En aquella época romántica imprimía el tono de elegancia suavizada y adornada con auxiliares de la moda la primitiva imagen de una línea elegante femeninamente española.

Y al llegar Eugenia de Montijo impuso en todo el mundo, sin ninguna duda, el imperio de la moda española. Hoy día en París y otros centros se vuelve en muchas ocasiones a copiar detalles de la moda española, sin dejar de crear nuevas siluetas más adaptadas a la línea moderna y a las necesidades de otros países, creando variaciones de la moda que varían constantemente.

Recientemente, pasó por España después de un viaje de estudios por Londres y París, el norteamericano Tom Briggance, árbitro de la moda de Nueva York.

Aquí tienen sus propias palabras; "La mujer española es una de las más elegantes de Europa. Su estilo influirá grandemente en el modo de vestir de las norteamericanas". - J. P.

### Marchó a la Península S. E. el teniente general don Francisco Delgado Serrano

En el vapor correo de ayer mañana embarcó con dirección a Algeciras, desde donde proseguirá viaje a Madrid, S. E. el teniente general don Francisco Delgado Serrano, quien, en el Consejo de Ministros últimamente celebrado bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado ha sido destinado al mando de la capitanía general de la Octava Región.

S. E. fué despedido por todas las autoridades, representaciones y comisiones de la localidad, con las que compartió breves momentos. Deseamos al teniente general Delgado Serrano buen viaje y que su estancia en la Península le sea gratísima.

### Ayuntamiento de Ceuta

#### ANUNCIO DE SUBASTA

En el Boletín Oficial de la Ciudad, número 1.223, de 23 del actual, apareció inserto el anuncio de la Subasta de las Obras de acerado del camino del "Morro" a la barriada de Jadú.

El plazo de presentación de Pliegos terminará a las doce del día 20 del próximo mes de Abril, verificándose la Subasta a la misma hora del día siguiente.

Todos los demás datos de la Subasta se encuentran manifiesto en el Negociado correspondiente en días y horas hábiles.

El importe de este anuncio será de cuenta del adjudicatario.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 26 de Marzo de 1950.  
EL ALCALDE.

**Dr. Juan Martínez Higuera**  
Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

**PIEL, VENEREO Y SIFILIS**

AGUSTINA DE ARAGON, 2; PISO SEGUNDO, TELEFONO 7-0-5  
CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

**Doctor Enrique Ostalé**

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar

**CIRUGIA GENERAL**  
Consulta de 1 a 3

Falange Española, 11 Teléfono 5-1-9

### CERVANTES

Hoy desde las 3.



**El idolo caido**  
SONIA DRESDEL - BOBBY HENREY  
Director: CAROL REED  
Fue un trágico fin de semana que aquel muchacho no olvidaría nunca

Primer premio de la Academia Británica de Cinematografía. Una película de suntuosa presentación, un asunto interesante basado en una novela de Graham Greene.

Próximamente  
**CASATE Y VERAS**  
por Charito Granado y Angel Garasa.  
**DON JUAN SENERIO**  
graciosa película por Luis Sandrini  
**LA LEGION DE LOS CONDENADOS**  
emocionante película interpretada por Dick Powell.

### Terminó el plazo de admisión de pliegos para el concurso de la Plaza de Toros

En la mañana de ayer, a las 12, terminó el plazo de admisión de pliegos para el arribo de la Plaza de Toros de Ceuta.

Según se nos informó solamente se había presentado uno suscrito por don Francisco Romero Rodríguez.

Mañana, a las 12, se procederá públicamente a la apertura del sobre y a la adjudicación del coso taurino.

**Subdelegación de Hacienda**  
Libramientos puestos al cobro;  
Don Francisco Vaquer Cartarero; don José López Silvarrey; don Antonio Vigue González (B. E. C.); Mohatar Ben Mohamed (B. E. C.); Maimón Ben Duduc (B. E. C.); Mohamed Ben Hamú Hadí; Antonio Fernández García; Compañía Atlas S. A.; Antonio Martín Romero (B. H. A.); José Pérez Pando.

**20 años menos en 15 minutos!**

**TINTE RAPIDO PARA EL CABELLO**  
- CARASA -

**BALANZAS "ROCH"**

Cromadas en Porcelana y esmaltadas. Doce meses de crédito. Mínimo precio del fabricante al consumidor. Básculas médicas y pesa-bebés. Pida catálogos y precios al Representante exclusivo para Marruecos.

**CASA SANCHEZ**  
Falange Española, 23.

**EXIJAN:**

**Vinagre extra "CC"**

DE VENTA AL PÚBLICO EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS, AL PRECIO DE 3'50 BOTELLA.

(Incluido envase e impuestos)

# Santa Misión general en Ceuta

## HOY, DESPEDIDA SIMBOLICA DE LOS MISIONEROS

**Mañana, todo Ceuta acudirá al muelle para tributarles un homenaje sincero**

En la tarde de hoy, en el muelle de España, el pueblo de Ceuta, junto a la Patrona bien amada, tributará un sincero homenaje de despedida a los Padres Misioneros, que tanto bien han hecho por la ciudad.

No será un acto más este de hoy. Será un acto que marcará una fecha que será siempre recordada por todos. Los Misioneros que marchan dejan en nosotros recuerdos y hechos que son imborrables.

Ceuta acudirá esta tarde al acto simbólico. Y el muelle, a pesar de su extensión, será pequeño para acoger a tantísimos hijos de la noble ciudad que dirán adiós con pena profunda y sincera, a los Padres jesuitas.

Y mañana lunes, de nuevo, el pueblo volverá a peregrinar hasta el muelle de España. Es la marcha de los jesuitas. De nuevo volverán a escucharse las palabras de afecto y de gratitud a quienes como los Misioneros tanto bien nos hicieron.

Un grupo de hijos de Ceuta, en nombre de todos, como también lo hace nuestra Alcaldía, solicitan del pueblo la despedida que jamás conocerán los siglos. Y Ceuta sabrá responder. Responderá elevando sus pañuelos, dirigiendo sus frases de gratitud, diciendo adiós, a quienes con la Cruz de Cristo marchan por todas las rutas haciendo el bien, hablando de Dios y llevando el consuelo a las almas.

Dios, que todo lo puede, pague a estos Misioneros con largueza lo que por el pueblo de Ceuta hicieron. Los hombres, impotentes para hacer más, se limitan a decir adiós.

Pero la palabra sale de muy hondo. Sale de allá. Del mismo corazón.

Y eso es lo que vale.

## El Sr. Obispo presidió ayer una procesión en la Almadraba con la VIRGEN DEL CARMEN

**También se hizo un recorrido por mar, a bordo de una traíña que portaba a la Virgen marinera**

**S. E. R. dirigió unas encendidas palabras a los pescadores**

Ayer a las 9 de la mañana, el señor obispo de Cádiz y Ceuta, doctor don Tomás Gutiérrez Díez, ofició una misa de Comunion general en la barriada de la Almadraba.

La llegada del señor obispo fue acogida con grandes demostraciones de cariño y gozo por parte de todos aquellos vecinos, en su mayoría pescadores.

Doscientos cincuenta pescadores recibieron la Comunion, así como infinidad de niños de uno y otro sexo.

Seguidamente se organizó la procesión con la imagen de la Virgen del Carmen, presidida por S. E. R. Después de recorrer las calles de aquella barriada, en medio del entusiasmo general de todos los fieles que acompañaban a la Virgen, la imagen fue trasladada a una traíña, subiendo a bordo S. E. R. y otras autoridades, dirigiéndose en procesión por las aguas cercanas a la barriada, entonándose himnos y cánticos litúrgicos.

Más tarde, ya en tierra, la procesión se dirigió hacia el Centro Misional, terminando el acto, siendo S. E. R. despedido con el mismo entusiasmo que a su llegada.

Una vez en el Palacio Episcopal, el señor obispo recibió diversas visitas, entre ellas las de Asociaciones religiosas, Acción Católica, Padres Misioneros, Catequesis de barriadas, etc.

Por la tarde continuaron las visitas.

Ayer noche, a las 12.30 dijo S. E. R. la misa que se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, encontrándose el templo totalmente ocupado de fieles.

Hoy bendecirá la bandera de los Jóvenes de Acción Católica y, a las 11, efectuará un reparto de ropas entre los niños necesitados de las distintas barriadas.

## AYUNTAMIENTO DE CEUTA ALCALDIA AVISO

Hoy, a las 17'45 horas, (seis menos cuarto de la tarde), saldrá de su Santuario nuestra Excelsa Patrona la Santísima Virgen de Africa, quien recorrerá triunfalmente el itinerario expresado en la Prensa, con motivo del Año Santo y terminación de los actos Misionales en nuestra Ciudad.

Ante tan inusitado acontecimiento, esta Alcaldía invita a todo el vecindario a que engalane sus fachadas y balcones y en lo posible instale alumbrado eléctrico para dar mayor realce y esplendor al paso de nuestra amada Patrona por las calles de la ciudad.

Concedora esta Alcaldía de los sentimientos del vecindario hacia su Excelsa Patrona, no duda que así lo hará.

Ceuta, 26 de marzo de 1950.

El Alcalde,  
Francisco López Bravo.

## DISCURSO del CAUDILLO

(Viene de la primera página.)

Ionización, lo apreciáis en todos los Institutos que se han venido creando estos años. Nada conseguiríamos de nuestros laboratorios ni de nuestros hombres más destacados, aún teniendo las simientes más selectas y los trabajos más especulativos, si nos faltara la coordinación de la técnica con el campo. Y esto es lo maravilloso que hemos de hacer con nuestra organización sindical, no una organización peleona

de clases, sino una organización sindical para la colaboración, para la coordinación del hombre y del Estado, de esos millones de campesinos con la técnica. Es indispensable para estas obras futuras la coordinación, que los Sindicatos españoles, que las Hermandades de labradores sean el instrumento de que os valgáis para poder hacer llegar toda vuestra técnica, vuestros esfuerzos y desvelos hasta el último de los rincones españoles. (Grandes aplausos).

Yo felicito a todos cuantos han contribuido en estas tareas, a los que han desarrollado tanto esfuerzo como vemos culminar en esta exposición y os deseo, aparte de las venturas personales, que sigáis en esta dura tarea, en la que vosotros sois la fuerza de choque y los adelantados, teniendo en cuenta que todas las preocupaciones que vosotros con esa elegancia natural habéis pospuesto a los intereses de la Patria y a la multiplicación de la producción, todas serán satisfechas en su momento.

Para que una nación pueda satisfacer las necesidades todas de su pueblo, lo mismo las de las clases inferiores que las de sus técnicos y superiores, lo primero es producir, producir y producir. (Grandes y prolongados aplausos). — C.F.R.

Despedida de las Misiones

## PERSEVERANCIA

Hoy domingo despediremos la Santa Misión. Nuestro espíritu la recibió como debía, con ánimo ferviente y corazón abierto por noble voluntad, que la puerta del corazón se abre desde dentro. Ha sido hermosísimo el espectáculo de Ceuta, premiando esa labor sobrehumana que los denodados soldados de San Ignacio se impusieron, con asistencia constante, con atención suprema, con piedad impresionante. La Misión como el Divino Sembrador, abrió profundos surcos en la fértil tierra de antemano allanada por la propaganda, distribuyó a voleo, con maestría de viejo y experto cultivador, la fructífera simiente y cosechó inmediatamente abundantísimo rendimiento. Pero el sembrador se vá, otras tierras de la ancha España les esperan y los discípulos del «divino paciente» sienten el acuciante dinamismo de otras almas que salvar. Dios los acompañe y proteja como nuestro agradecimiento inmenso desea. Pero ¿qué será de la cosecha obtenida? ¿qué de la próxima cosecha? ¿se agotará por falta de raíz firme y profunda?...

Esta marejada, esta convulsión espiritual, para que permanezca y se extienda, necesitaría lo que por desgracia no tenemos: Sacerdotes en número suficiente. La magnífica calidad del clero ceutí, pese a su constante sacrificio, lucha heroica aunque de antemano se sepa vencida. Las fuerzas humanas tienen un límite y a él llegan nuestros Sacerdotes que en justicia hay que reconocer que en muchos casos lo rebasan. La mies es mucha, según frase evangélica. Se impone, pues, un auxilio seglar a ese trabajo y nuestra Santa Madre la Iglesia así lo reconoce creando el órgano adecuado para tan augusta misión. Y ese órgano es la Acción Católica que constituye la participación seglar en el Apostolado de la Iglesia. Sobre la Acción Católica deben pesar muchas ocupaciones parroquiales que ahora afrontan los Párrocos o se quedan sin realizar.

La Acción Católica en Ceuta tiene sus centros establecidos normal y reglamentariamente en sus cuatro ramas de Señoras, hombres y jóvenes de ambos sexos. La Rama de Hombres, aunque no quiere que su vida, espiritual decaiga, tiene que limitarse, por falta de medios, a llevar una existencia lánguida y reducida a sus propios recursos. Gracias a Dios no cesan todos los lunes nuestros Círculos de estudio y en ellos se aprenden unas cosas y se recuerdan otras, olvidadas por largo desuso, todas muy convenientes para la buena formación católica del hombre que católico quiere llamarse. Cada mes, generalmente el primer domingo, tenemos un breve retiro consistente en la Santa Misa con la Sagrada Comunion eo ella y después, de 11 a 1 o una y media lectura, plática, examen y estación ante el Santísimo Sacramento. Todo esto bien distribuido con sus respectivos intermedios. También sos-

(Pasa a la página 8.)

## OBISPADO DE CADIZ - CEUTA

**Todas las parroquias con sus Centros Misionales, acompañarán a la Santísima Virgen de Africa, en su recorrido triunfal por las calles de Ceuta, hoy domingo, día 26 del actual, una vez terminados oficialmente los actos misionales.**

**EL OBISPO.**

# Hoy sale procesionalmente por las calles de Ceuta la imagen de nuestra Patrona la Santísima Virgen de Africa

Ceuta entera se dispone a peregrinar tras la imagen mil veces bendita

El acto de despedida a los Padres Misioneros revestirá un inusitado esplendor

Esta tarde, a las 5'45, saldrá procesionalmente de su templo, por tercera vez desde el año 1939 —cosa jamás conocida en los anales de la Historia de Ceuta— la imagen mil veces bendita de nuestra amada Patrona, la Santísima Virgen de Africa.

En destacadísimas ocasiones la autoridad eclesiástica autorizó la salida de la antiquísima imagen. Recordemos las más recientes: Final de nuestra guerra de Liberación y día de la coronación de la Virgen.

Hoy día señaladísimo para Ceuta, día en que los Padres Misioneros se despiden de nosotros después de haber dejado un hermoso bien para todos, la imagen vuelve de nuevo a las calles para estar con sus hijos. ¡Cuándo volveremos a verla otra vez!... Quizás esta generación no tenga esa dicha. Y con ello se cumplirá, una vez más, la tradición, con lo que nosotros, los que hemos teni-

do esta suerte, podremos siempre sentirnos orgullosos al poder contar que fuimos testigos de estos tres acontecimientos de tanta magnitud para Ceuta.

Cuando el periódico esté en manos de sus lectores pocas horas faltarán para que las campanas repiquen constantemente y las sirenas de los barcos comiencen a sonar en señal de alegría. Las banderas y los estandartes se inclinarán al paso de la Madre de Dios mientras las gargantas gritarán una y mil veces su nombre bendito.

Ceuta será un solo corazón henchido de amor hacia su Patrona. Y con Ceuta los corazones de todos los españoles de Marruecos y Melilla y de aquellos que vienen en peregrinaciones de aún más lejos. Todo el pueblo será un solo amor. Y la Virgen estará en las calles.

En las calles con sus hijos. En las calles visitando a los enfermos

y a los impedidos. En las calles recibiendo el amor de todos. En las calles llenas de flores que serán arrojadas a los pies de María, Madre y Señora nuestra...

Gran día para todos los ceutíes. Lágrimas en los ojos y fuego en los corazones.

La Virgen de Africa, la gran capitana que intercedió en el Paso del Convoy que nos dió la Victoria volverá a asomarse al Estrecho. Y de cara a España, de cara a la Patria amada y bendita, volverán a sonar los cánticos mientras reposa al compás lento del paso militar.

La Virgen y Ceuta de cara al Estrecho y al mar que nos separa. De cara a la otra orilla que supo de los milagros de una Virgen y de la gesta de unos hombres —bravos, valientes y temerarios— que hoy llorarán de alegría porque de nuevo —como ayer— la Patrona, la Virgen, la Reina y Madre, está en las calles de Ceuta.

## S. E. R. el señor Obispo presidirá la solemne procesión de esta tarde

En el muelle dirigirá unas palabras de despedida a los Misioneros

### Delegación de Trabajo de Ceuta

AVISO

Solicitado permiso por el Comercio de Ceuta para poder retrasar una hora la apertura de sus establecimientos, el lunes 27 de los corrientes, con objeto de permitir a su personal sumarse a la despedida popular a los PP. Misioneros, que embarcarán en el buque correo de dicho día, esta Delegación concede gustosa la autorización solicitada pudiendo, como compensación, retrasar el cierre hasta las 20 horas.

Ceuta, a 25 de Marzo de 1950  
EL INSPECTOR GENERAL,  
Delegado de Trabajo,  
Fdo; Luis Sánchez-Blanco.

En peregrinación por todos los lugares donde la aclamación será unánime. Donde los cánticos serán de alabanza, de adhesión, de emoción, de triunfo.  
«Patrona suya, Ceuta te aclama...»

La procesión de esta tarde, en que recorrerá las calles de Ceuta la Patrona de la ciudad, Santísima Virgen de Africa, será presidida por S. E. R. el señor obispo de Cádiz y Ceuta, doctor don Tomás Gutiérrez Díez.

En el muelle de España, el señor obispo dirigirá unas palabras de despedida a los Misioneros.

En el vapor correo de mañana lunes, S. E. R. marchará a Algeciras desde donde continuará a Cádiz.

**CRUZ ROJA**

el número premiado anoche fué el

**69**

No deje de anunciar en  
**EL FARO**  
diario de la mañana

# AL PUEBLO DE CEUTA

S. E. R. el señor Obispo de Cádiz y Ceuta, doctor don Tomás Gutiérrez Díez, y los Misioneros marchan mañana lunes en el vapor correo.

Ceuta vive días de intensa emoción espiritual, recibiendo de ellos, enviados de Dios las más profundas enseñanzas sobre las verdades eternas que han llevado en jornadas triunfales de fé, el consuelo a nuestros hogares y la paz y la tranquilidad a nuestras almas.

La ciudad entera, sin distinción de clases, tiene una deuda de gratitud para con nuestro prelado y con estos hijos de San Ignacio, que mañana hay que hacer patente en el muelle de España, tributándoseles la más emocionante y fervorosa despedida.

Todos los corazones unidos en este homenaje de reconocimiento a su infatigable labor, ofreciéndoles con este adiós impresionante el fruto que ha brotado de su Santa semilla y que constituirá para ellos el más sabroso triunfo de sus anhelos.

JNOS HIJOS DE CEUTA.

## Por qué confiesan

### EL EMPLEO DEL TERROR COMO ARMA PREDILECTA

La víctima es siempre amenazada de indecibles torturas

Uno de los más divulgados «misterios» de nuestra generación es el de cómo las naciones comunistas consiguen extraer confesiones a los enemigos que somete a proceso.

La actual técnica de «demolición» moral del hombre, parece haber sido desarrollada sobre una base científica «siglo XX» por los soviets y sus epígonos. Técnica que es, seguramente, mucho más eficaz que la empleada, en su día, por los nazis alemanes y por los fascistas italianos.

La principal innovación de los soviets, consiste en una cautelosa y deliberada aplicación de la psicología. Quizá en alguna ocasión se valen de coacciones o formas directas de tortura. Pero las armas más poderosas en manos del comunista interrogador son el tiempo indefinido, inconmensurable tiempo, en lo que respecta a la víctima y paciencia.

El método de que se sirve, es el siguiente:

Muy entrada la noche, o por la mañana, muy temprano, cuando habitualmente la resistencia del cuerpo está en su grado más bajo, suenan unos golpes pesados en la puerta de la víctima. Unas veces, la puerta es abierta voluntariamente, otras, se la echan abajo. El sujeto, es arrestado, sin darle tiempo a llevarse nada y desaparece en una prisión desconocida. Ni a él, ni a su familia se comunican las causas del arresto. Algunas veces, pasan días, semanas y meses, antes de comunicar al recluso en qué cárcel se encuentra. Otras veces, nunca llega a saberlo.

Todo esto forma parte del «aparato del terror». El empleo del terror como arma de la resolución, fué deliberadamente aconsejado por Lenin. Semejante método, no sólo está en vigor, como antes, sino que ha sido perfeccionado, en orden a su eficacia, por medio de la psicología utilizada por los expertos de la policía de seguridad del Estado.

La víctima, que en la mayoría de los casos no tiene la menor idea del «delito» por el que fué arrestado, puede permanecer durante semanas enteras en una celda solitaria, como puesto «a remojo», a que se ablande. Un amigo de quien esto escribe, fué detenido por la N. K. W. D. en Moscú y, después, de largo tiempo de espera, fué llamado ante un interrogador: «Vamos a darle a Vd. una oportunidad. Puede Vd. defenderse de una acusación, diciendo que es un espía americano o bien un trotskysta». «La víctima, reflexionó un momento y dijo». «Está bien. Opto por lo de trotskysta».

Fué enviado a un campo de trabajo del Ártico.

Durante el período de espera, el prisionero es sometido generalmente a una rigurosa dieta, tiene que sopor-tar día y noche, una poderosa iluminación de su celda, y no le está permitido dormir más que un cuarto de hora seguido. Esto, desde el punto de vista del interrogador, produce excelentes resultados, debilitando física y moralmente al «paciente».

Por supuesto, es imposible describir la fórmula ortodoxa con arreglo a la cual se desarrolla entonces el proceso. No obstante, parece ser que, corrientemente, los interrogatorios iniciales hechos al prisionero—quien en la mayor parte de los casos ignora todavía de qué se le acusa—se hacen sobre una base de «extracción». Cada tres o cuatro horas, surge un nuevo interrogador para continuar el cuestionario, mientras la víctima, terriblemente cansada, obligado a permanecer de pie, sigue aguantando, a veces en una postura de extrema incomodidad, como en el caso de Miguel Shipkov, un bugaro que dejó un relato del interrogatorio a que había sido sometido, antes de caer convicto de espionaje.

El interrogador tiene sobre el prisionero la enorme ventaja de que éste ignora de qué se le acusa. De forma que aquel puede preguntar, por ejemplo «¿Es Vd amigo de mengano o zutano? sin que éste sepa del uso que puede hacerse de una afirmación o una negación.

Así, es olvidado el primer eslabón de la cadena de acusaciones. Lentamente, y con increíble paciencia, el proceso de extracción de una confesión continúa. Solo cuando la víctima está en un estado de inconsciencia es devuelto a su celda, quizá con uno o dos cardenales, permitiéndosele que descabece un sueño, hasta la reanudación del interrogatorio.

En esta nueva hora

# UN BENEMERITO español de hoy

por ANGEL DOTOR

En 15 de enero último tuvo lugar en Madrid un acontecimiento que si no careció de la atención debida por parte del sector selecto de la cultura nacional, debió ciertamente haber alcanzado mayor irradiación, más alta resonancia, dadas las especiales circunstancias que concurrían en la ilustre personalidad que fué su protagonista. Nos referimos a la recepción de don Ignacio Herrero de Collantes, marqués de Aledo como miembro de número de la Real Academia de la Historia, con ocasión de la cual leyó un extenso, original y brillante discurso, verdadero mensaje de amor a España, al que contestó atinadamente el Dr. don Gregorio Marañón.

Es relativamente frecuente que las Reales Academias nacionales, integrantes del llamado Instituto de España, ofrezcan actos semejantes con los que alcanzan la consagración definitiva, la llamada inmortalidad, figuras inminentes de las Letras, las Ciencias y el Arte; pero acontece casi siempre que las personalidades que tal glorificación logran son profesionales de tales disciplinas, varones de excepción cuya capacidad intelectual leveles, en dilatada y exclusiva dedicación, a hacerse acreedores a ocupar tan elevado sitio. En cambio son contadísimos los casos como el que encarna el Marqués de Aledo, persona cuya ya larga vida de trabajo y servicio al país, cuyos afanes y desvelos meritorios se iniciaron y discurrieron específicamente por otros cauces, y que no obstante ser estos de los que realmente absorben la atención y el tiempo, la inteligencia y la voluntad, por muy robustas que sean, aún pudo descollar en esos otros aspectos del culto a las ideas nobles cual verdadera autoridad, como verdadero especialista en cuestiones históricas y artísticas.

Cuantos conocen el legítimo relieve que el auge académico de la Historia alcanzó hace ya lustros en las Finanzas españolas, en el desarrollo económico e industrial del país, cuantos están en antecedentes de sus felices iniciativas, de la aportación creadora del mismo en tal orden, que erigieron su nombre como uno de los grandes magnates de la riqueza nacional, propulsor de su desarrollo al frente de uno de los pri-

merisimos establecimientos bancarios españoles y de otras grandes empresas industriales, no pueden concebir sino viéndolo que el Marqués de Aledo haya podido cultivar su pura y ejemplar vocación hacia disciplinas tan distintas. Pero la realidad demuestra que tuvo tiempo y entusiasmo para efectuar dilatados viajes instructivos, para estudiar concienzudamente la historia del solar español, para desentrañar el alma de sus monumentos y sus paisajes, acerca de lo cual habría de escribir considerables temas que condensan la más preciada manifestación de amor a la patria y a la cultura. Durante muchos años dió rienda suelta a sus caras aficiones de esteta, de admirador del Arte, que con razón se ha dicho debe considerarse como trasunto y reflejo de la vida de un país.

Claro que para ello hay que tener un singular espíritu, un alma ejemplar, como los que alienta el Marqués de Aledo, arquetipo del SELF MADE MAN (pero de raíz españolisima) que nada tiene que envidiar a esos grandes capitales de industria extranjeros que son, a la vez, propulsores de las ideas elevadas más nobles, pues con razón ha dicho de él un intelectual tan eminente como el catódrico don Eloy Buitón que es «hombre de altos pensamientos y tenaces energías, varón de gusto exquisito». Quien tantas obras ejemplares ha encabezado, quien tantos rangos singulares y no bien conocidos ha tenido, entre ellos los que entran dentro del marco de la filantropía—no en balde ostenta desde 1925 la gran Cruz de Beneficencia—comprendió que no debía limitar su tributo en tal sentido a la contemplación, al conocimiento minucioso de tantas precesas como atesora al país, y a ser un gran coleccionista de obras de Arte y libros valiosos, lo cual le era relativamente fácil dadas sus grandes disponibilidades materiales, sino que estaba obligado a escribir acerca de la España monumental, contribuyendo así a la doble finalidad de coaltercería y facilitar su popularización. A ello obedece que hayan salido de su bien cortada pluma esos volúmenes interesantísimos acerca de poblaciones españolas de raacio abolorio, volúmenes que a la vez que un docto conocimiento del tema, denotan

gusto especial en la edición, gusto rumboso y atrayente, propio de quien es un gran señor que todo lo hace con esplendidez, munificamente, no como vanidosa ostentación, sino por gusto depurado y selecto, por generoso desprendimiento. Sus libros consagrados a Santilana, a Sevilla, a Salamanca, a Avila y los que ahora están en curso de publicación acerca de Asturias son de lo más cuidado y bello que ha salido de las prensas españolas. Y tanto por su texto—ático, concreto, inspirado, limpio, concienzudo—como por sus ilustraciones, que reproducen espléndidas fotografías obtenidas por el propio autor, y además detalles de exorno, han contribuido a dar a conocer tan cardinales temas, no sólo en el país, sino en el extranjero, donde gozan de merecida fama, habiendo legado en estos últimos años a contrarrestar los venenosos efectos de la LEYENDA NEGRA, que al fin vemos ahora en definitivo vencimiento.

La labor exaltadora del patrimonio artístico nacional desarrollada por el Marqués de Aledo, con ser ya tan excepcional y meritoria, como vemos, se amplía al presente con el magífico discurso a que al comienzo nos referimos, el cual versa acerca de los viajes oficiales efectuados por la reina doña Isabel II. Trabajo extenso, pues comprende centenar y medio de nutridas páginas, en él resalta la identificación del autor con el tema, inspiración y gran bagaje erudito, para el que fué preciso documentación minuciosa, resultando su lectura—como acerca de él dice Marañón—a modo de un viaje fantástico por la España eterna. El Marqués de Aledo ha sabido captar lo sustancial del significado de aquellos viajes regios en tiempos en que, aún con meaos facilidades que hoy, y acaso precisamente por eso, era posible ver las cosas con más moroso entusiasmo. El acopio de datos que ofrece, las acertadas consideraciones en torno a la impresión que a los cronistas de entonces produjo contemplar campos y ciudades, mares y cielos españoles, y otras, oportunísimas, del autor, que describe con soltura y pulcritud, con estilo torso, espontáneo y expresivo, todo ello, decimos, hace de su discurso un libro sobremanera sugestivo y atrayente, digno de alcanzar gran difusión y que la crítica le consagre la atención debida, poniendo de manifiesto cuantos méritos conjuga.

Cuanto no hace mucho dijimos, en ocasión particularísima, acerca del Marqués de Aledo, al poner de manifiesto, en pocas palabras, lo relevante y plurifacético de su personalidad, acreedora de aún más singulares homenajes, hemos creído un deber ampliarlo con las líneas que anteceden, subsiguientes a la lectura de su magístral discurso, nueva contribución que acaba de rendir a la cultura patria. Estamos seguros de que cuanto aquí se dice no ha de caer en el vacío.

Cuando la última confesión documental es arrancada a la víctima—recibiendo entonces, quizá, un cigarrillo—, el escenario está preparado para la escena final: la confirmación judicial de su «confesión». Por qué este procedimiento es generalmente tan eficaz en su última fase, ha suscitado la curiosidad de muchos observadores.

Se cree que entran muchas fuerzas en el juego. Algunas veces le dicen al prisionero: «Si confiesa ahora ante el público, la sentencia será ligera y después le pondremos en libertad». Finalmente, el prisionero, después de celebrado el proceso, desaparece para siempre.

Otras veces, se le dice que sufrirá indecibles torturas si rechaza el testimonio firmado, o se le somete a la acción de una droga debilitadora de la voluntad, o se le amenaza con represalias a sus familiares o amigos. Pero el final, como quiera que sea, es siempre inevitable, fatal.

# CEUTA Y MELILLA se juegan esta tarde el PRIMER PUESTO!!

## Los DEPORTES CINE ASTORIA

JADU

TOLERADA PARA MENORES

HOY DESDE LAS 3

Mercurio Films presenta a

**Alan Ladd y Ester Fernández**  
en la gran superproducción

### Revolución en alta mar

con Brian Donlevy y William Bendiv

Una historia ropleta de heroísmo y de supremo contenido artístico. Donde se refleja las virtudes y las bajezas de los hombres del mar.

### Revolución en alta mar

ha sido llevada a la pantalla con realismo impresionante, donde triunfa un actor de temperamento, Alan Ladd.

Proximamente: La gran superproducción 20th Century Fox

### CANTACLARO

por Ester Fernández y Antonio Badú.

En breve: **LA CADENA INVISIBLE (En Tecnicolor). EL SIGNO DE LA CRUZ.- SAN ANTONIO (En Tecnicolor)**

AYER TARDE LLEGO EL MELILLA

**"Nuestra mayor satisfacción es que Ceuta y Melilla se clasifiquen y asciendan a Segunda División". - nos dijo su secretario, señor Ruiz**

**"La corrección debe imperar en este partido de tantas dificultades para los dos equipos"**

**SE DESPLAZAN DOS MIL AFICIONADOS. - UNA SOLA DUDA EN LA ALINEACION**

Ayer tarde, sobre las seis, comenzaron a llegar melillenses. Y de los primeros en hacerlo, el equipo de la Unión Deportiva, nuestro rival de esta tarde.

En el hotel, tras aguardar que tuviera lugar ese trámite consabido y obligado del reparto de habitaciones, estrechamos la mano de su secretario técnico, señor Ruiz, uno de los hombres que más contribuyeron al auge y esplendor del conjunto azulino.

—¿Qué nos dice el amigo Ruiz?  
—Pues en primer lugar nos contesta— quiero enviar un cariñoso saludo a la afición ceutí— y después decir que éste es el partido más difícil que el Melilla va a encontrar en el torneo.

—¿...?  
—No es pesimismo sino realidad. Y no es pesimismo porque mis hombres saldrán a darle todo por y para obtener la victoria. Lo que yo quisiera en partido de tantas dificultades para unos y otros es que la corrección prevaleciera y a este respecto ya di las oportunas instrucciones a mis muchachos.

Pausa para encender un cigarrillo. Tras la que continúa hablando el secretario técnico melillense:

—Le repito lo que ya dije por los micrófonos de Radio Ceuta (Pasa a la página 8.)

Comprad gratis en **Casa Bernet**

### BUENOS DIAS!!

¿Para qué hablar de la trascendencia, importancia y resonancia de este encuentro? ¿Y para qué repetir que se ventila el primer puesto de la tabla y hasta la clasificación?

Para cambiar de disco tiremos que es para lo que el estudiante el examen de estado o reválida.

¡El todo, señor, el todo!

¡Vieron ustedes la magnífica foto que se regalará al autor del gol número cien?

En Casa Currito está expuesta desde ayer.

Y aunque no estorba allí, francamente lo que deseáramos es que el domingo por la noche no la vieran ustedes en el referido lugar.

¡Y a buen entendedor.!

"El balón del título y del gol centenario", llaman a esa pelota que el árbitro sacará de su vestuario minutos antes de que el partido comience.

Pido que si se consigue lo uno y lo otro ese cuero figure como uno de los trofeos de guerra obtenidos por nuestro titular.

En Alfonso Murube nos vamos a ver esta tarde cinco mil espectadores de la localidad y otros 5.000 de fuera.

Y lo ideal sería que los 10.000 se volvieran locos viendo jugar al Ceuta.

Ni censura ante los fallos, ni palmitas de tango ni cosas por el estilo. Al equipo hay que animarlo siempre, en todo momento. Eso se hace en todos los campos de Dios. Tengan en cuenta que su rival de esta tarde no es una Emeritense, a la que se le metían los goles... ¡por serle! Mucho entusiasmo y serenidad en todos. Que los niños se van a "partir el pecho" ¡Ya lo verán!

Errazquin nos manifestó ayer que él no excluyó de entre los favoritos al Ceuta y que eso sería un error imperdonable del periódico que reprodujo sus manifestaciones.

Muy bien. Al fin y a la postre, rectificar es de sabios.

Rianse ustedes de la final de Copa o del partido España-Inglaterra para el campeonato del mundo. Porque algo superior a eso va a ser esta tarde el choque Ceuta-Melilla y Alfonso Murube.

Comprad gratis en **Casa Bernet**

Veán sus escaparates

El partido, visto por plumas ajenas

**"Aunque la contienda será difícil, debe arrojar al final un balance favorable al equipo de casa"**

### ESCRIBEN DESDE JAEN

**"Los dos equipos llegan con análogos méritos, con iguales afanes y con idénticas armas" - dice "Diario de Africa"**

El Ceuta-Melilla interesa aquí y allá, que es igual que decir que en todas partes. Partido trascendental, decisivo para el título, acapara la atención general, uniéndonos a todos en los más variados pronósticos y es idéntico interés y expectación. Interés y expectación del que no puede estar ausente la Prensa, que tanto calor presta a toda manifestación deportiva, que tan de cerca sigue las competiciones, que tanto contribuye al mayor desarrollo y auge del deporte.

Horas antes de que ceuties y melillenses salten al terreno de Jadú para ventilar el más emotivo encuentro de la temporada, he aquí lo que escriben, como pronostican, algunas plumas ajenas. En este caso las de Jaén, Tetuán y Madrid:

"Esta jornada ofrece el aliciente del Ceuta-Melilla ya que colocado el once propietario a dos puntos de distancia del bando visitante, se ofrece al Ceuta la oportunidad para igualar en cabeza con su rival y proseguir ambos conjuntamente su victorioso caminar en el torneo. Un tropiezo del cuadro de Alfonso Murube se-

¡Ni los más viejos del lugar...

Y os dejó. Hay que preparar con tiempo la "ortillita" y emprender la marcha hacia el Estadio.

¡Ustedes no creen que hombre prevenido vale por dos? ¡U es que se quieren perder este triunfo "merengue"?

¡Buenos días!—PEGUAR.

ria desde luego fatal para las huestes de Palencia, ya que el Betis—tercero en discordia, con más probabilidades que el Huelva— le daría de esta forma alcance y podría desbordarle en los encuentros que restan. De ahí que percatados los ceuties de la trascendencia de este choque, no creemos se delen sorprender por el líder del Grupo y, aunque la contienda será difícil, debe arrojar al final un balance favorable al equipo de casa". Esto dicen las columnas del Diario "Jaén".

Nuestro querido compañero "E. L. Trio", en "Diario de Africa", escribe:

"El Ceuta juega en casa. ¿Puede influenciar el factor campo? Creemos que sí, pero estudimos el pronóstico. En partido así, entre pretendientes al título, con ambiciones de ascenso, en partidos que incluso movilizan aficiones indiferentes a los equipos en lucha, no sirve aventurar el pronóstico. Hacerlo sería tanto como discutirle al balón su hegemonía. Pronosticar ante un Ceuta-Melilla, en las circunstancias que rodean al encuentro, es jugar a la fortuna, tirar al aire la moneda... Porque los dos equipos llegan con análogos méritos, con iguales afanes, con idénticas armas. El pronóstico no tiene base, se esfuma o se rompe falto de

(Pasa a la página 8.)

HOY AL FUTLBOL Desde mañana a

### Casa Bernet

¡A comprar gratis!

## S. D. CEUTA

FRENTE A

## U. D. MELILLA!

En el más trascendental encuentro de Liga!

Esta tarde a las 3,45

en **ALFONSO MURUBE**

¡NO SE LO PIERDA!

¡ES UNA FINAL!



Comprad gratis en

### Casa Bernet

# Lotería Nacional

Números premiados en el sorteo celebrado ayer en Madrid

**Premiados con 10.000 pesetas**

Unidad							
Centena							
131	226	231	284	319	349	370	
406	409	444	468	538	557	564	
601	621	632	738	990	991	973	
Mil							
043	073	080	082	125	143	179	
193	207	270	290	311	392	482	
615	736	654	659	758	778	799	
884	909	942					
Dos mil							
020	110	190	221	266	284	462	
503	507	543	725	884	896	915	
965							
Tres mil							
012	013	086	117	127	145	236	
252	316	338	369	464	474	659	
669	677	780	811	861	869	885	
997	973						
Cuatro mil							
047	049	216	290	336	338	383	
399	433	438	461	470	558	587	
721	716	855	852	968	982		
Cinco mil							
007	083	115	149	252	359	451	
696	674	696	809	899	917	933	
973							
Seis mil							
070	073	220	231	238	267	294	
310	399	493	659	681	757	706	
904	946	985					
Siete mil							
036	053	130	391	163	171	174	
259	273	299	305	307	356	357	
394	434	438	527	621	663	767	
875	929	925	926	936			
Ocho mil							
005	071	081	135	136	139	230	
276	283	341	624	828	840	864	
869							
Nueve mil							
036	095	097	129	134	150	248	
265	290	347	425	463	464	542	
637	664	666	682	721	776	962	
Diez mil							
061	131	159	217	313	339	358	
376	377	401	459	486	777	861	
864	874	912	915	950	958	994	
Once mil							
039	043	063	206	242	267	276	
283	350	386	399	406	489	505	
539	558	603	610	628	661	704	
712	720	742	768	815	827	864	
871	885	944	968				
Doce mil							
026	161	221	234	320	332	352	
496	503	599	606	620	638	663	

**Premios mayores**

**PREMIADO CON 7.500.000 PTAS**

**10.531**

Madrid.

**PREMIADO CON 3.000.000 PTAS**

**40.664**

Valencia.

**PREMIADO CON 1.500.000 PTAS**

**33.166**

Barcelona.

**PREMIADO CON 150.000 PTAS.**

**41.460**

Granada.

**PREMIADO CON 100.000 PTAS.**

**2.490**

Barcelona.

**PREMIADOS CON 30.000 PTAS.**

- 8.073.—Carmona.
- 22.829.—Barcelona.
- 23.331.—Barcelona.
- 26.035.—Cartagena.
- 33.454.—Barcelona.
- 36.527.—Valencia.
- 37.061.—Sabadell.
- 37.260.—Córdoba.
- 43.004.—Madrid.
- 44.776.—Barcelona.

555 690 777 781 812 819 858	891 892 944
Diecinueve mil	
011 119 142 189 364 425 593	594 609 620 773 885 914
Veinte mil	
822 836 854 944	098 103 343 451 509 570 594
Veintiuna mil	
002 070 298 314 430 436 473	534 658 668 691 722 743 794
918 953 999	
Veintidós mil	
083 140 195 207 355 415 540	596 642 637 715 731 776 805
816 819 837 869 985	
Veintitrés mil	
120 226 253 335 465 507 512	515 393 627 633 700 726 856
881 902	
Veinticuatro mil	
069 077 123 147 138 262 276	339 359 493 476 501 599 630
639 666 679 604 711 734 770	818 904 913 951
Veinticinco mil	
038 063 110 146 270 430 453	505 564 603 683 705 730 781
791 873 913 958 987 996 999	
Veintiseis mil	
004 166 182 199 274 388 453	511 680 611 624 679 763 914
956 961	
Veintisiete mil	
014 103 108 114 128 143 150	206 313 394 419 478 572 632
644 670 759 840 871 893 943	971 984 987
Veintiocho mil	
012 022 041 070 087 089 101	103 171 179 204 213 236 252
330 404 452 413 580 598 620	636 666 882 874 964
Veintinueve mil	
003 047 101 154 298 310 326	327 449 313 615 724 728 735
799 912 930 935 938	
Treinta mil	
019 033 047 062 174 193 310	319 342 387 446 487 510 517
527 591 616 638 639 722 743	859 925
Treinta y un mil	
006 032 121 201 230 281 227	404 430 439 511 556 613 639
678 711 723 743 763 775 823	874 889 909 949 950
Treinta y dos mil	
095 110 161 169 174 292 301	350 338 351 341 633 656 671
688 694 772 785 888 919 929	
Treinta y tres mil	
039 060 100 136 225 394 331	603 661 694 740 783 898 975
983 994	
Treinta y cuatro mil	
074 085 200 205 207 219 275	476 378 396 400 408 422 525
608 671 708 869 888 901 958	
Treinta y cinco mil	
027 126 178 181 297 324 360	406 416 535 601 612 616 657
719 788 807 849 950	
Treinta y seis mil	
107 118 179 205 220 273 327	330 340 368 472 538 619 641
672 678 759 810 830 839 974	

LA MODA ESPAÑOLA en TANGER



la prestigiosa casa de BARCELONA, presentará por primera vez en TANGER sus últimos y más elegantes modelos de alta costura para la próxima temporada.

La exhibición de estas colecciones de fama mundial, tendrá lugar en el HOTEL MINZAH el día 27 de MARZO por la tarde.

La exhibición se efectuará a las 4 de la tarde. Se recibirá seguidamente después del té de gala, martes y miércoles, durante todo el día en los salones particulares del Hotel Minzah.

017 099 194 200 232 235 340	878 919 921 941 955 978
375 468 383 590 774 794 915	<b>Cuarenta y ocho mil</b>
928 937 986 996	013 025 072 147 167 238 243
<b>Treinta y ocho mil</b>	271 352 396 516 560 666 723
008 034 047 087 108 460 457	743 756 829 881
677 691 708 891 941 960	<b>Cuarenta y nueve mil</b>
<b>Treinta y nueve mil</b>	082 124 196 228 419 452 628
096 130 168 191 253 278 341	630 646 647 669 716 743 823
375 387 403 413 428 473 477	878
480 609 634 736 761 958	<b>Cincuenta mil</b>
<b>Cuarenta mil</b>	069 116 199 225 236 286 293
048 130 153 109 117 122 237	315 334 353 359 420 436 471
275 274 299 329 339 400 475	524 629 768 813 822 937 994
511 648 607 634 707 716 791	<b>Cincuenta y un mil</b>
803 813 823 888 849 949	009 088 113 173 220 232 275
<b>Cuarenta y un mil</b>	214 350 370 415 420 430 450
077 101 121 228 263 467 500	487 761 762 857 939 947 965
583 712 770 824 914 959	992 994
<b>Cuarenta y dos mil</b>	<b>Cincuenta y dos mil</b>
003 118 128 196 223 228 239	084 218 231 236 355 269 290
312 315 362 373 418 425 442	316 322 336 377 381 441 490
452 463 467 505 667 772 823	491 523 527 555 622 669 881
977	<b>Cincuenta y tres mil</b>
<b>Cuarenta y tres mil</b>	008 018 039 057 081 203 230
017 048 063 121 167 232 254	235 242 224 315 376 400 444
285 327 336 364 433 503 552	475 503 600 615 663 690 746
569 626 637 778 824 856 570	<b>Cincuenta y cuatro mil</b>
879 891 077	122 201 236 240 290 295 322
<b>Cuarenta y cuatro mil</b>	370 375 413 418 424 430 467
046 092 117 190 277 354 453	476 511 555 557 559 606 659
611 618 622 647 657 728 734	768 827 832
751 860 784 791 969	<b>Cincuenta y cinco mil</b>
<b>Cuarenta y cinco mil</b>	072 078 081 132 247 572 388
020 031 052 054 109 212 229	430 455 481 575 684 645 693
247 277 442 504 510 512 595	732 921 928 463 970
630 656 664 665 757 918	<b>Cincuenta y seis mil</b>
<b>Cuarenta y seis mil</b>	042 066 070 194 253 281 283
009 026 174 191 211 241 246	321 326 447 609 626 650 652
257 307 311 327 345 424 440	681 758 867 924 999
459 467 474 630 675 688 813	<b>Cincuenta y siete mil</b>
827 836	053 067 149 235 239 330 331
<b>Cuarenta y siete mil</b>	346 424 453 531 543 556 559
028 076 106 119 155 302 322	602 718 732 736 758 789 861
415 468 597 686 695 756 818	896 941 980

Dr. José Navarro Martínez

Médico Puericultor Titulado

Enfermedades de los niños y Puericultura

**RAYOS X**

General Yagüe-12 1º  
Teléfono 790

Consulta de 4 a 7  
CEUTA

**CASA SALAS**

Acaba de recibir un extenso surtido de radios de todas ondas

**Ventas a plazos y al contado**

EXPOSICION Y VENTA

General Sanjurjo, 16

**FUNDADOR DOMECCO**

## «Partido muy difícil, pero que hay que ganar a toda costa» - estima el entrenador ceutí

Formará el mismo once que tan destacadas victorias viene obteniendo

El patio de un manicomio en la hora de asueto es la secretaria del titular cuando penetramos en ella. Allí nadie se entiende. Allí todo es algarabía, bullicio, discusiones, comentarios y deseos de obtener

### AYER LLEGO EL MELILLA

(Viene de la página seis.)

Ceuta el día del primer choque entre estos clubs. Son mis deseos y los de toda la afición melillense que el Ceuta y el Melilla se clasifiquen para la ligüilla y asciendan a Segunda División.

—Tienen decidida la alineación?

—Hay una duda que afecta a media y delantera. El cuarteto defensivo será desde luego Companys; Valle, Rubio y Errazquin. Lo otro saldrá de estos nombres; Casado, Jimeno, Muñoz, Pitarch, Roldán, Moreno, Linares y Martín. Hasta momentos antes no decidiremos.

Nuestro interlocutor nos informa luego de la extraordinaria animación en Melilla y Tetuán por este partido, diciendo que de Melilla vienen alrededor de 2.000 personas en 16 grandes autobuses, infinidad de coches ligeros, un avión que llegó ayer tarde a Tetuán y hasta en el «Vicente Puchol» que llegará en la mañana de hoy a nuestro puerto. Estos expedicionarios comenzaron a llegar ayer tarde, quedándose muchos otros en Tetuán ante el temor de no encontrar aquí alojamiento.

Y en el fuerte apretón de manos que separan a directivo y periodista, de nuevo la afirmación noble y leal de quien tanto luchó por el auge y esplendor del fútbol hispano-marroquí;

—Que se clasifiquen el Ceuta y el Melilla!

—Que se clasifiquen, amigo! —PEGUAR.

Según se nos informa, al terminar el partido de fútbol, los vehículos no podrán circular por la carretera de la Avenida de Africa, para no entorpecer la afluencia de público. Desde Hadú habrán de dirigirse los vehículos por la carretera de la Almadraba al nuevo acceso.

una localidad. Se trabaja, se comenta, se dispone y se publica, todo al mismo tiempo. Al aficionado que le llega su turno y se ve con el papelito de color entre sus manos... ¡cuálquiera lo coge! Salta y brinca de contento y emprende la huida vertiginosamente. ¿Por sí acaso! ¡Es un tesoro lo que se lleva! Otros en cambio miran anhelantemente como pareciedo preguntar: ¿Quedará alguna para mí? Y de todo ello, llamadas telefónicas incesantes, telegramas con el consabido sello de urgencia, órdenes para habilitar entradas suplementarias si llegara el momento...

En estas condiciones, entre este trabajo agotador e incansante para el que son pocos

### Sociedad Deportiva Ceuta

#### AVISO

Se ruega al público que en vista de la enorme afluencia de forasteros que tienen anunciada su asistencia al partido de fútbol entre el Melilla y el Ceuta, y teniendo en cuenta que la mayoría llegará momentos antes de la hora de empezar el partido, procure no retrasar su llegada al campo para evitar colas y alteraciones de orden público. Se advierte que diez minutos después de empezado el partido quedará abierta únicamente la entrada de General que da al asilo, habilitándose un pasadizo para las localidades de preferencia. Para ello se abrirán las puertas del campo a las dos menos cuarto.

LA DIRECTIVA

los empleados y directivos, poco pudimos hablar con Palencia. El «mister» iba también constantemente de un lado para otro, hacia sus apuntes, despachaba entradas y daba las últimas instrucciones a sus ayudantes «de campo».

—¿...?

—«No cabe dudar que es el partido más difícil del torneo. Los dos equipos precisan del éxito y saldrán a buscarlo. Si tememos a estos encuentros es porque en ellos puede más el nerviosismo y nada pinta el juego. El Ceuta, sin embargo, no puede dejar escapar la gran ocasión y tiene que ganar a toda costa este choque».

—¿Tiene designado el equipo?

—«Sí, el mismo. Zamorita; Junco, Domínguez, Pepín; Gil, Oramas; Urdiales, Guerrero, Natalio, Martínez y Pedrín. De los que en esta ocasión espero el máximo. Ellos llegaron hasta aquí y ellos tienen que coronar su brillante temporada. De ánimos, no hablemos. Ni de entusiasmo tampoco. De lo uno y de lo otro están rebosantes mis chicos, a quien soy el primero en saludar como líderes absolutos del V Grupo».

### El partido visto por plumas ajenas

(Viene de la página seis.)

apoyo. Digamos solo que mañana tendremos la suerte de contemplar el mejor encuentro de la División Tercera»

Por último, desde «Marca», se dice todo esto;

—«El domingo se juega uno de los partidos más trascen-

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: Millán Astray, 7

Teléfono, 799.—Apartado de Correos, 188.—CEUTA

### Nuevo secretario especial de la Alcaldía

Según se nos informó ayer, por el señor alcalde ha sido designado secretario especial de la Alcaldía, don Constancio Nieto Alonso, militar retirado, cedido de Ex-combatientes de F. E. T. y de las J. O. N. S.

y persona muy estimada en todos los medios sociales de la ciudad, donde goza de un merecido prestigio.

El señor Nieto, que reside en Ceuta desde hace 40 años, sustituye a don Enrique Lanuza Cano, que hasta ahora desempeñó acertadamente el citado cargo, pero quien debido a sus múltiples ocupaciones, presentó la dimisión que le ha sido aceptada.

Deseamos a don Constancio Nieto Alonso toda clase de éxitos en su nuevo destino, reiterándole nuestro ofrecimiento.

dentales del grupo; Ceuta-Melilla. El equipo visitante —el Melilla— necesita los puntos ostentando el título de líder y así asegurarse en definitiva su inclusión en la inmediata ligüilla. El Ceuta necesita vencer al equipo melillense para asegurar también su ascenso a la fase inmediata. La derrota del equipo local supondría las posibilidades de quedar de forma imprevista —a última hora— en un tercer puesto. La victoria del Melilla supone, ya lo hemos dicho, la seguridad absoluta de su pase a la etapa final. No hay que olvidar que el Melilla tiene todavía un partido bastante difícil en Huelva».

## PERSEVERANCIA

(Viene de la página tres.)

tenemos una escuela de adultos como medio para proporcionar instrucción y traer a nuestra Obra a los que quisiéramos con mayor abinco tener entre nosotros.

Pues bien; a pesar de la modestia con que nos desenvolvemos, cada mes tenemos un déficit de ciento cincuenta a doscientas pesetas. Y es que los inscritos no llegan al centenar, y de estos solo la tercera parte son socios activos.

Y cuando los datos estadísticos, imperfectos por defecto, que hemos obtenido en la Santa Misión acusan un contingente de DOS MIL varones asistiendo a los Rosarios de la Aurora y cerca de SIETE MIL a las conferencias misionales, comparo con los 25 o 30 hombres de Acción Católica activos y 60 o 70 adheridos, pienso en la gran obra que supone la Santa Misión y en el empuje que para que perdure ha de recibir la Acción Católica en sus cuatro Ramas pues todas, poco más o menos, adolecen de esa misma falta de cooperación.

Pensad en la transformación que la vida espiritual de Ceuta experimentaría con esos millares de hombres asociados, bien como activos o siguiera como adheridos y estoy plenamente seguro que si lo pensáis, vosotros católicos sinceros que tan palmariamente lo habeis demostrado, no podeis en conciencia negar vuestra aportación. Y entonces, con esos medios económicos y como base la fuerza espiritual que de vosotros emanaría, tendrían origen verdaderos centros misionales perpétuos, Secretariados de Caridad opulentos que derramarían a manos llenas sus beneficios en favor de nuestros hermanos indigentes y se lograría un plantel de perfecta con formación piadosa perfecta que nutriría abundantemente otras Obras como las de la Adoración Nocturna y las Conferencias de San Vicente, en las que se da gloria a Dios en sus más esenciales aspectos: la piedad y la caridad.

Con vuestra adhesión se formará una larga lista de personas entre las que nuestro Señor Obispo designaría la que ha de sustituir al que ya rindió su servicio reglamentario.

Los hombres de Acción Católica van a distribuir boletines de inscripción en el acto de despedir a los Misioneros; sea esta inscripción como la recomendación postrera de la Misión para que se hagan perdurables los altísimos y abundantísimos frutos obtenidos. Perseverancia quiere Dios en sus obras. Y que Dios colme a nuestro querido prelado de sus asistencias y bendiciones por habernos deparado tanto bien con la Santa Misión y a esto, admirables hijos de Loyola nuestro más ferviente agradecimiento que la Santa Virgen de Africa le acompañe en su regreso y les de fuerzas físicas, espirituales les sobran, para continuar en su inapreciable labor misional.

El Presidente de Hombres de Acción Católica.

## Sillitas de niños

TODAS DE METAL, PLEGABLES.- 6 KILOGRAMOS DE PESO

COMODISIMAS, DESDE 516 PESETAS

10 MESES DE CREDITO

Venta exclusiva: VICENTE MARTINEZ. José Antonio, 24



## Doña CONSUELO VAZQUEZ SECO

Que falleció en Madrid el día 14 de marzo de 1950 a los 55 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados: madre, doña Rafaela Seco (viuda de González); esposo, don Manuel Lis Delgado; hijos, José y Manuel (ausente) y María Teresa; hijos políticos, doña María Gloria Vázquez y Doña María Valdivia (ausentes) y don Jesús Zapico, nietos, sobrinos y demás parientes y afectos.

Ruegan a sus amistades asistan al funeral que aplicado por el eterno descanso del alma de la finada, tendrá lugar el martes día 28 del actual a las 9 horas, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, favor por el cual les quedarán eternamente agradecidos.